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En quête de bien-être!

http://www.facebook.com/ContactEntreprises95


https://www.valdoise.fr/
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Restons zen !

L’activité du secteur privé n’est pas 
au beau fixe, enregistrant en février 
son plus fort recul depuis septembre 
2023. Les tendances ne sont pas 
réjouissantes et reflètent le sentiment 
diffus des chefs d’entreprises qui 
commencent à courber l’échine et 
connaissent pour certains des 
difficultés de trésorerie.
 
Lors de ses vœux fin janvier, le MEDEF 
95 a pointé du doigt la 
dégradation de la situation économique. La pression du PGE, le 
calendrier national compliqué, l’instabilité politique, les difficultés de 
financement et d’accès au crédit, les décalages de règlement sont autant 
d’éléments conjoncturels peu favorables… Les entreprises, en ces temps 
compliqués, ont d’ailleurs tout intérêt à rejoindre les réseaux pour se 
faire accompagner et se soutenir les unes les autres.  
 
Pour garder un brin d’optimisme, le dossier de rentrée est dédié au bien-
être… les dirigeants auront besoin de se ressourcer pour mieux avancer 
si les difficultés perdurent. Nos portraits sont également consacrés à des 
entreprises qui vont de l’avant : la société RIBER évolue dans une niche 
technologique très pointue. Elle représente un fleuron international 
dans le domaine des semi-conducteurs ; le groupe NOVAIR se développe 
sur le territoire et à l’international grâce à une nouvelle génération de 
générateurs d’oxygène. A découvrir également le parcours de Sandrine 
MUSCIANESE, une personnalité solaire très active dans les réseaux, dont 
l’énergie et le dynamisme sont à prendre en exemple !
 
Un soupçon de confiance dans la morosité ambiante qui prouve qu’il est 
encore possible de développer de très beaux projets !

Bonne lecture

Virginie PAVIOT
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Installez de nouveaux 
ouvrants ou équipez les 
ouvrants exitants 
Qu’il s’agisse de fenêtres, 
de voûtes en toiture ou de 
lanterneaux des solutions 
existent pour motoriser et 
piloter leur ouverture : vérins 
électriques, DAC électriques, 
centrales pluie/vent avec 
capteurs.

Utilisez l’aération 
naturelle pour 
améliorer les 
performances 
énergétiques 
de vos bâtiments   

MULTIPLES BÉNÉFICES :
Economies d’énergie

Rafraichissement des locaux 
sans usage de climatisation 

(free cooling)
Gestion automatisée du niveau 

de CO² pour les installations 
collectives (écoles…) ou 
sportives (gymnases…)

Possibilité de raccordement
 à la GTB

Le retour sur investissement 
peut être très rapide dès la 
mise en place de la solution.

contact commercial 
01 78 47 85 85
commercial@madicob.fr

WWW.MADICOB.FR
14 RUE DU PETIT ALBI - 95420 OSNY

https://www.madicob.fr/
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DOSSIER

Définition du bien-être : 
sentiment général d’agrément, 
d’épanouissement que procure 
la pleine satisfaction 
des besoins du corps et/ou de l’esprit.

En quête de bien-être!
La cabine de relaxation infrarouge en entreprise, et pourquoi ne pas 
offrir ce type d’expérience à ses équipes dans le cadre de l’aménage-
ment de ses locaux ? Ce concept assez surprenant s’apparente à un 
petit spa (moins de 2 m2 au sol), très pratique, à utiliser sans retirer 
ses vêtements ni ses chaussures, sans transpiration, et avec des bien-
faits qui durent plusieurs jours ! Voilà un des concepts innovants et 
originaux que propose Corinne LE MOAL (Agence Vice Versa), architecte 
d’intérieur, à ses clients afin d’intégrer cet espace bien-être dans des 
bureaux ou des espaces de travail. Dédiée aux professionnels, l’agence 
accompagne les entreprises dans le cadre de projets clés en main, de la 
conception à la réalisation, pour des superficies allant de 50 à 5000 m². 
“Nous sommes toujours en quête de projets dans l’air du temps. J’ai eu 
moi-même l’occasion de tester, grâce à l’un de mes fournisseurs, cette 
cabine très compacte qui permet de relâcher le stress et de proposer 
une bulle de détente aux collaborateurs. Le design en bois ajoute une 
touche chaleureuse et naturelle à l’ensemble. Quinze à vingt minutes 

suffisent pour en retirer une vé-
ritable sensation d’apaisement. 
Grâce à la chaleur infrarouge 
douce et à une ambiance lumi-
neuse personnalisable, on se dé-
tend profondément !” Les vertues 
sont multiples : aide à détoxifier, 
améliorer la circulation, soulager 
les douleurs musculaires, réduire 
le stress, et favoriser une meil-
leure qualité de sommeil. Que des 
avantages pour améliorer son effi-
cacité au travail.
Contact : 01 81 24 01 61 ou 
contact@agenceviceversa.com 
www.expert-cabine.com 

Les FCE 95 prendont part à une grande conférence le jeudi 15 mai : 
“Votre santé et votre bien-être sont vos atouts les plus précieux !”. 
Elle se déroulera à l’Institut de cancérologie Paris Nord à Sarcelles. 
L’événement sera animé par Cyril LAPORTE (à droite), cancérologue 
et détenteur d’un diplôme Universitaire 
de micronutrition, et Pierre JOYEAU (à 
gauche), manipulateur en cancérologie, 
expert en micronutrition, passionné de 
cuisine santé. Ils feront découvrir comment 
l’histoire de l’alimentation, du néolithique 
à nos jours, a influencé notre santé et com-
ment l’alimentation moderne, le stress et 
la sédentarité, propres au quotidien des 
dirigeants, peuvent impacter le bien-être.
Au menu : L’évolution de l’alimentation : 
du néolithique à la révolution industrielle, 

comment nos assiettes ont-elles changé ? ; Les dangers de l’alimen-
tation moderne et industrielle : aliments ultra-transformés, produits 
laitiers, gluten, calories vides, additifs... Quels impacts ? ; Le stress et 
la sédentarité : comment ces fléaux du monde moderne favorisent-ils 

les maladies chroniques ? ; L’inflammation 
chronique : le dénominateur commun des 
maladies cardiovasculaires, digestives, du 
diabète de type 2, de certains cancers, mais 
aussi du syndrome des ovaires polykys-
tiques et de l’endométriose par exemple. 
Cette conférence vous donnera les clés pour 
mieux comprendre les liens entre alimenta-
tion, stress et maladies chroniques et adop-
ter des habitudes de vie plus saines.
Pour soutenir le fonds de dotation : 
https://soinsupportparisnord.fr

Agence Vice Versa :  
la cabine infrarouge s’invite en entreprise

La longévité est dans l’assiette avec les FCE95

https://vignalpaysagiste.com/
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DOSSIER

L’association “CCB Mieux Être” a été créée il 
y a 10 ans au sein de la Clinique Claude Ber-
nard d’Ermont par le personnel soignant et 
non soignant, pour les patients et usagers 
de l’établissement. Cette association a pour 
but de mettre en place des programmes de 
gestion non médicamenteuse de la douleur, 
d’éduquer et de former pour une meilleure 
prise en charge de la douleur. L’approche 
est développée dans les unités de soins pal-
liatifs et de cancérologie, avec des pratiques 
telles que le Snoezele. Venue des Pays Bas, 
elle vise à faire vivre à des patients une ex-
périence multi-sensorielle unique. Cette mé-
thode non-pharmacologique est propice à la 

relaxation, à l’éveil des sens et des émotions. 
Les patients sont plongés dans une ambiance 
lumineuse et sonore, apaisante et relaxante, 

faisant appel aux cinq sens. L’association 
utilise également l’art-thérapie, pratique de 
soin fondée sur l’utilisation du processus de 
création artistique pour libérer ses émotions 
autrement, travailler au plus près de son res-
senti. Elle permet d’exprimer, sur un mode 
différent, les sentiments des patients face à 
la maladie. Cet atelier est proposé deux fois 
par mois lors de séances de chimiothérapie, 
en s’appuyant sur différents outils comme la 
peinture, les pastels, les crayons, le collage, 
l’argile, les marionnettes…

Tél. : 01 30 72 80 12
ccb.mieuxetre@gmail.com

Ce Festival offrira une expérience immersive 
inédite en investissant l’Abbaye de Mau-
buisson, patrimoine historique, propice à la 
méditation et à la sérénité, au cœur d’un en-
vironnement apaisant. Cette année, l’événe-
ment prend une nouvelle dimension en in-
vitant les visiteurs à explorer leur bien-être 
à travers une approche unique : la redécou-
verte des cinq sens. Rendez-vous le 22 juin 
pour une journée hors du temps, où chaque 
sens devient une porte ouverte vers une 
meilleure connaissance de soi et du vivant. 

Au programme :
Cette édition propose un parcours senso-
riel conçu pour éveiller la perception et la 
conscience du corps. Chaque stand et chaque 
expérience inviteront les visiteurs à interagir 
avec leur environnement en mobilisant un 
sens spécifique :
• L’OUÏE : Expérimenter des bains sonores 
et des méditations guidées à travers les vibra-
tions.
• LA VUE : Redécouvrir la perception par des 
jeux d’ombres, des mandalas et des séances 
d’art-thérapie.
• LE TOUCHER : Ressentir différentes tex-
tures et énergies à travers le shiatsu, les mas-
sages et les soins vibratoires.

• L’ODORAT : Plonger dans l’univers des 
huiles essentielles et de l’herboristerie pour 
éveiller la mémoire olfactive.
• LE GOÛT : Expérimenter la pleine 
conscience à travers des dégustations senso-
rielles et des pratiques culinaires bien-être.
 
Une expérience participative et immersive
Pour prolonger cette découverte, un jeu de 
piste sensoriel, «À la Recherche du Sens 
Perdu», invitera les participants à parcourir 
les différents espaces du festival en expéri-
mentant chaque sens de manière ludique. 
Chaque étape sera une occasion d’explorer, 
de ressentir et de questionner sa perception 
du monde. Que vous soyez en quête de bien-
être, curieux de nouvelles expériences ou pro-
fessionnel du secteur, ce festival promet une 
plongée inoubliable au cœur des sens et de la 
santé intégrative. 
Des ateliers et stands, des conférences vien-
dront enrichir la réflexion autour du bien-être 
global, du lien entre corps et esprit, et de 
l’intégration des pratiques sensorielles dans 
notre quotidien.

SantEssentielles : engagée pour le bien-être
Basée à Pontoise et créée en février 2020, l’as-
sociation regroupe une cinquantaine d’adhé

rents et œuvre 
pour informer, sensibiliser et faciliter 
l’accès aux pratiques de bien-être alterna-
tives. Avec une programmation riche en ate-
liers, conférences et formations, l’association 
met en avant les médecines intégratives et 
les pratiques complémentaires : ostéopa-
thie, naturopathie, sophrologie, réflexologie, 
médecine chinoise, hypnothérapie, herboris-
terie, lithothérapie, yoga, Qi Gong, shiatsu, 
magnétisme, radiesthésie, neurofeedback, 
auriculothérapie, soins rébozo, art-thérapie, 
kinésiologie, méditation pleine conscience…
santessentielles@gmail.com
www.santessentielles.fr

Une belle initiative dans le monde médical avec 
l’association CCB Mieux Être
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ABBAYE DE MAUBUISSONTOUT PUBLIC
DEJEUNER SUR PLACE INFORMATIONSWWW.SANTESSENTIELLES.FR

SANTESSENTIELLES

Association

DES ARTS DE LA SANTÉ & DU MIEUX-ÊTRE

FESTIVAL
22

JUIN
20259H30/ 19H

L O R S Q U E  L E  C O R P S  D A N S E

L ’ E S P R I T  S ’ A S S O U P L I T  E T  S E  L I B È R E

N
e pas jeter sur la voie public

��Abbaye de MaubuissonUn cadre d’exception entrehistoire et sérénité
�� Ateliers – ConférencesExpériences immersivesRencontres inspirantes

��  Vivez un moment hors dutemps, dédié au bien-être età la créativité�� Programme & billetteriebientôt disponibles ! 

Réservation repas : mandolines78.com

Voyage sensoriel à Maubuisson avec le 
Festival des Arts de la Santé et du Bien-Être

https://eburotic.fr/
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RETROUVEZ-NOUS AU 7 BIS AV. DU GÉNÉRAL LECLERC, 95480 PIERRELAYE, AU 01 83 84 10 90 OU SUR COURTIGO.COM

FAITES LE CHOIX DE L’EXPERTISE POUR
VOTRE FLOTTE AUTOMOBILE

L’ÉQUIPE COURTIGO VOUS AIDE À TROUVER
UNE OFFRE 100% ADAPTÉE À VOTRE ACTIVITÉ :

MODE DE FINANCEMENT    CHOIX DU VÉHICULE FISCALITÉ 

DOSSIER

Le bien-être ne passe pas forcément par 
des massages. Avoir confiance en soi ap-
porte une satisfaction qui vaut bien un soin 
du corps. Que vais-je dire à mes interlocu-
teurs ? Vont-ils être attentifs ? Vais-je inté-
resser mon auditoire ? Prendre la parole en 
public ou en entretien n’est pas chose aisée 
et peut être source de stress. 
“Maitriser sa voix, son débit, l’intensité de ses 
propos, captiver ses interlocuteurs n’est pas 
un don inné ! rassure Franck BENAZRA. Cela se 
travaille et des professionnels peuvent 
aider les dirigeants, responsables, 
commerciaux ou tout autre fonction à 
s’exercer à la prise de parole. Que ce 
soit seul ou en groupe, des techniques 
peuvent être transmises et apporter 
en quelques séances une confiance en 
soi issue directement de l’effet que l’on 
produit en parlant, que ce soit lors d’un 
entretien, professionnel ou commercial, 
en tête à tête ou devant un public en 
grand nombre. Ces techniques vocales 
permettent également de porter la voix 

de nombreuses heures sans se fatiguer les 
cordes vocales ! Le travail peut se faire indi-
viduellement mais aussi en groupe lors de 
stages pour développer et renforcer l’esprit 
d’équipe, la technique est éprouvée. Si de 
nombreux ouvrages traitent du sujet, il est 
cependant bien utile d’avoir un regard et une 
aide extérieure personnalisée qui passe par la 
pratique. Le coach vocal est formé dans ce but 
et transmet son savoir avec pédagogie quand 
il y a été lui-même formé.”

La pédagogie qui a été enseignée à Franck 
BENAZRA*, coach vocal domicilié dans le Val 
d’Oise et présent à ACE le Club est celle de 
Richard CROSS, précurseur du coaching vocal 
en France et connu du grand public depuis 
ses interventions lors des premières saisons 
de la Star Académie. Depuis 25 ans, son école 
a formé de nombreux coach dont certains, lui 
compris, sont ceux d’artistes majeurs de la 
scène musicale française. Outre ces chanteurs 
et chanteuses, il a également coaché, pour la 

voix parlée, des responsables politiques 
et présentateurs de l’audio-visuel na-
tional. Une pédagogie gage de sérieux 
et d’efficacité reconnue. La priorité de 
Franck, à travers une bienveillance de 
chaque instant, est le bien-être de ses 
élèves, tant pendant les cours que par la 
suite lors de la mise en application des 
techniques enseignées. 

*formation certifiée RS6853

Contact : Franck, société Vox Nostra, 
Tél.: 06 79 42 18 30 
vox.nostra.95@gmail.com           

La voix royale vers le bien-être
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Assurer un plein épanouissement à nos 
aînés, leur offrir confort, convivialité, sécurité, 
indépendance… voilà la promesse du Groupe 
DOMITYS, n°1 des résidences services se-
niors en France et membre du Groupe AG2R 
LA MONDIALE, qui développe des logements 
indépendants non médicalisés dédiés aux 
seniors autonomes ou semi autonomes (4600 
collaborateurs et 190 résidences). Les loca-
taires vivent sur place, dans leur appartement 
(du T1 au T3) et bénéficient, en plus de leur 
logement, d’un panel de services auxquels 
ils peuvent souscrire (ménage, blanchisse-
rie, restauration, assistance…). Ils ont accès 
à un planning d’animations et aux espaces 
communs (piscine, salle de sport, salon mul-
timédia, restaurant…). Après la résidence de 
Cergy, situé rue des Marjoberts, une nouvelle 
ouverture est prévue en juin 2025 à Herblay-
sur-Seine, puis en 2026, à Bouffémont. Les 
résidences bénéficient de l’agrément SAAD 
pour l’aide à domicile. “Les personnes (d’une 
moyenne d’âge de 82 ans) ont choisi d’être 
là, pour être entourées, et sécurisées au 

quotidien. Elles peuvent bénéficier d’un ac-
compagnement dont elles ont besoin grâce à 
une coordination efficiente du personnel en 
résidence”, souligne Louis MICHENAUD, qui 
dirige le site de Cergy. À savoir que DOMITYS 
développe également une offre de séjours 
temporaires, notamment pour les particu-
liers, mais aussi pour une clientèle business 
avec l’accès aux espaces communs, services 
et animations.
Tél. : 01 88 26 02 00 - www.domitys.fr   

Et pourquoi pas s’offrir le luxe d’un spa, sau-
na, d’une douche balnéo ou d’un hammam à 
la maison ?  L’activité Wellness Online a dé-
marré en 2005 avec la boutique en ligne Sau-
na-Hammam.fr qui se déploie aujourd’hui 
dans un showroom de 400 m² installé à Osny. 
Il permet ainsi aux clients de voir en situa-
tion les principaux produits de l’enseigne. 
Revendeur exclusif des marques Boreal Sau-
na, Nordica Sauna et Pro Steam, la société 
développe une nouvelle marque nommée 
“Archipel”, à travers laquelle elle affirme sa 
volonté de développer la conception de pro-
duits haut de gamme en distribution direct, à 
des prix accessibles. Pour accompagner son 
développement, un second site e-commerce 
a été créé en 2017, Balneo.com, dédié au spa 
et à la baignoire hydromassante.
Tél. : 01 34 24 50 90 
(du lundi au vendredi de 9h30 à 12h30 
et de 14h30 à 17h30)  

Domitys : des seniors heureux
Revendeur de
plénitude

Franck entouré de Thomas Hache (e-burotic) et son équipe

https://courtigo.com/
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DOSSIER

Caliceo, 
un bouillonnement de plénitude
Adepte des bains à remous ? Welcome chez Caliceo (Cormeilles en 
Parisis), véritable paradis de relaxation. Les grandes verrières inté-
rieures, les vastes terrasses extérieures avec bassin chauffé, ainsi que 
les multiples jacuzzis et jets massants sont une invitation à la détente. 
Seul, en couple ou entre amis, le lieu permet de profiter des bienfaits 
des bains chauds, des saunas, hammams, de séances d’aquagym ou 
d’aquabike, de massages, parcours d’eau chaud – froid pour activer la 

circulation, mais aussi glace salée, hammams et saunas divers… Diffé-
rentes formules sont proposées pour profiter des bienfaits de cet es-
pace aquatique. Deux heures à 26 €, Pass Esprit libre à la journée (40€) 
en passant par le Tempo de 5h, utilisable quand on le souhaite. C’est 
au début des années 2000 que le concept Calicéo est né. Depuis, neuf 
centres ont essaimé dans l’hexagone et trois projets vont voir le jour à 
Noisy-le-Grand et Lille cette année, puis Strasbourg en 2026. D’autres 
implantations sont à l’étude dans le sud-est de la France, ainsi qu’en 
Angleterre et en Belgique. Le public semble séduit avec plus de deux 
millions d’entrées sur l’ensemble des centres en 2024.
https://cormeillesenparisis.caliceo.com

La Dolce Belleza  
investit les anciens Bains-Douches 
de Pontoise
Changement de décor au sein 
des anciens Bains-Douches 
de Pontoise ouverts en 1913, 
place du Parc-aux-Charrettes 
sous l’égide de la Caisse 
d’Épargne, où sont passés des 
générations de Pontoisiens ne 
disposant pas de baignoires 
ou de douches. Siège du jour-
nal L’Écho Le Régional de 1992 
à 2023, le lieu, reconnaissable 
avec sa porte en bois et sa façade en meulière et mosaïque, a été inves-
ti par un nouvel occupant. Michel Dolle, gérant du spa bien-être Dolce 
Belleza est en le locataire avec son épouse depuis septembre 2024. Re-
tour aux sources, puisque le bâtiment a retrouvé sa vocation première 

de soins corporels. L’ouverture du salon bien-être (auparavant installé 
place de la Piscine) aura nécessité 7 mois de travaux pour transformer 
intégralement les lieux, y installer douches, hammam, sauna, jacuzzi, 
salle de gommage, cabines de soins, un laboratoire et un salon-bar, en 
permettant la création de trois emplois.
Du lundi au samedi, de 10h à 19h. Tél. : 01 39 09 07 99
dolcebellezza@orange.fr - www.dolcebellezza.fr

Escapade Ô Hammam   
L’expérience vaut amplement un aller-retour Paris Marrakech. Dans un 
cadre dépaysant, Ô Hammam, installé à Vauréal, fait découvrir toute 
la culture du bien-être oriental avec des rituels de soins prodigués par 
des praticiennes expérimentées autour de spécialités culinaires maro-
caines, dans un décor soigné. Le lieu dispose d’une « salle vapeur », 
l’Arraqa (« salle de sudation » en arabe). Elle offre des vertus purifiantes 
mais aussi décongestionnantes grâce à l’essence d’eucalyptus qui oc-
cupe chaque recoin de la pièce. Gommage, massage, en couple, entre 
amies, soins complets avec déjeuner, de nombreuses formules sont 
proposées pour une invitation à la relaxation totale. 
https://ohammam.fr

Enghien-les-Bains, 
l’étape incontournable
Il s’agit du plus grand Spa d’Île-de-France, avec ses espaces aquatiques, 
fitness, soins & relaxation (3500 m2). L’univers du Spa Diane Barrière 
offre une palette de soins et de prestations haut de gamme (24 cabines). 
Au sein d’un décor somptueux inspiré des bains romains, le bassin de 
natation à débordement et le parcours aquatique Opale Onsen sont au 
cœur de cet espace qui compte également un solarium extérieur, des 
hammams, saunas et salles de repos. L’espace fitness avec des équi-
pements high tech propose une multitude de cours (aquacycling, yoga, 
pilates, renforcement musculaire…) mais aussi des séances de coaching 
personnalisé. Relaxation garantie.
www.hotelsbarriere.com/enghien-les-bains/le-grand-hotel/
experiences/spa-diane-barriere-enghien-les-bains.

Un soin dédié aux golfeurs 
aux Vanneaux 
Plongé dans un écrin de verdure, le Spa du Domaine des Vanneaux dé-
voile un havre de paix entièrement dédié au bien-être et sur 250 m². 
Parmi ses prestations, le lieu propose un soin signature Vol au-dessus 
du Green, pour les sportifs mais pas que : une expérience unique alliant 
différentes techniques de massage, spécialement conçu pour offrir une 
récupération optimale et un bien-être durable. Original, il se pratique 
de manière totalement inédite, à partir de manipulations expertes ré-
alisées avec des balles de golf de massage ! Le jacuzzi, le sauna et le 
hammam sont accessibles sur réservation. Piscine extérieure chauffée 
ouverte aux beaux jours. 
Tél. : 01 34 08 40 83 - spa.vanneaux@accor 

https://www.montigroupe95.fr/
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Novair : entretien croisé 

Vous avez connu un développement 
exponentiel ces dernières années 
Laurent ZENOU : Il y a 10 ans le chiffre d’affaires était 
de 9 M€, de 20 M€ il y a 5 ans et aujourd’hui, il avoisine 
les 55 M€ dont 80% à l’international. L’entreprise s’est 
structurée dans un contexte de forte croissance. Le 
Covid a conduit à une prise de conscience générale 
de la problématique de l’accès à l’oxygène. Les 
ONG ont pris le sujet à bras le corps et de manière 
générale notre activité reste encore aujourd’hui très 
internationale. L’impulsion des pouvoirs publics pour 
pousser nos solutions, plus vertes et écologiques 
dans les établissements de santé français reste un 
vrai sujet. Nous avons également procédé à de la 
croissance externe avec des acquisitions aux États-
Unis et en Italie, assisté à un accroissement global 
de nos activités en Afrique, en Amérique du Sud, 
Asie Pacifique… Néanmoins en termes de pénétration 
de marché, la part des solutions on-site reste très 
faible quand la majeure partie des hôpitaux continue 
de se faire livrer l’oxygène en bouteille. Il y a encore 
énormément à faire pour changer les usages bien 
que de réelles avancées aient été actées au niveau 
règlementaire.

Quelles sont les perspectives 
nouvelles offertes par l’ION ?
Laurent ZENOU : Les projections nous permettent de 
prévoir de grands changements. Nous avons mis tous 
nos efforts ces dernières années sur le partenariat avec 
American Oxygen et l’acquisition de cette technologie 
disruptive. L’ION ne requiert pas de maintenance 
et n’utilise pas de machine tournante. Il peut être 
intégré, nécessite une simple alimentation électrique. 
La technique permet, grâce à des membranes 
céramiques élevées à de hautes températures, 
de faire la séparation des molécules d’oxygène 
de l’air. Elle va apporter un grand changement en 
répondant à des applications qui nécessitent de la 

très haute pureté avec des 
avantages supplémentaires : la 
simplicité, le silence, la compacité. 
Sa commercialisation devrait intervenir 
dès l’année prochaine, amenant très 
probablement une obsolescence des générateurs 
actuels, parti pris que nous assumons, préférant être 
moteurs dans la transformation de notre marché 
plutôt que de la subir.

Quelles sont les valeurs 
portées par l’entreprise ?
Valérie BOKOBZA : L’humanisme, à la fois dans la 
dimension de l’entreprise que nous voulons garder 
à taille humaine et dans la proximité au sein des 
équipes, même si bien sûr, nous avons mis en place 
des méthodes de travail qui restent orientées vers 
le résultat et la performance pour s’assurer de la 
tenue des délais. Le management se veut bienveillant, 
proche du terrain, des opérations, des problématiques 
des uns et des autres, à l’écoute de la qualité de vie 
au travail recherchée afin que tout le monde prenne 
plaisir à venir travailler. Cette notion est présente 
dans la mission intrinsèque de l’entreprise : amener 
l’oxygène là où il n’y en a pas avec une dimension 
écologique en supprimant les livraisons par camion.    

En quoi la dimension familiale 
est-elle un élément moteur ?
Bernard ZENOU : Depuis l’origine de Novair créée en 1977 
avec mon épouse, notre souhait était d’apporter des 
solutions nouvelles. Aujourd’hui, avec nos enfants qui 
ont exprimé l’envie de nous rejoindre, nous continuons 
dans cette philosophie avec une accélération de notre 
développement : chacun amène ses compétences, 
ses capacités, qui sont complémentaires et a trouvé 
sa place, mettant en pratique ce qu’il avait acquis 
dans ses expériences antérieures. A partir du moment 
où je leur ai délégué des responsabilités, je ne m’en 

suis plus mêlé et leurs 
décisions étaient celles 

qui prévalaient, pour ne pas 
scléroser la chaîne des décisions. 

Ils assument leurs responsabilités 
et les prennent entièrement pour gérer 

l’entreprise. Chacun reconnaît les compétences et 
la légitimité de l’autre sans esprit de compétition, 
ni rivalité. Cela passe par une écoute mutuelle, de 
l’échange dans la sérénité. Je leur fais entièrement 
confiance.

De quelle manière l’entreprise 
s’est-elle structurée ?
Laurent ZENOU : J’ai pendant longtemps occupé 
un rôle très opérationnel, étant à la fois présent 
en production, logistique, un vrai couteau suisse. 
Depuis maintenant deux ans, nous avons recruté un 
directeur des opérations, devenu directeur général 
délégué sur la France. Je suis aujourd’hui centré sur 
le pilotage du groupe, avec des délégations pour la 
partie opérationnelle dans chaque pays qui font 
avancer les différentes structures, le développement 
à l’international, la R&D, les opérations de fusion 
acquisition... Nous avons recruté ces dernières années 
beaucoup de profils de management et de direction et 
constitué un comité de direction. Le seuil de l’ETI étant 
franchi, il ne nous est plus possible de fonctionner 
aujourd’hui de la même manière qu’une PME de 20 
personnes. Il faut s’organiser.

Un discours enthousiaste et optimiste 
délivré par une entreprise en pleine 
croissance. Novair affiche de très belles 
perspectives : le dirigeants sont venu 
délivrer ce message aux adhérents du 
MEDEF en février dernier et a conquis 
l’ensemble des participants du Sablier.  

Fondé en 1977 par Bernard ZENOU, le groupe est spécialisé dans la 
conception et la fabrication de générateurs d’oxygène destinés aux 
hôpitaux (production d’oxygène médical sur site). Cette belle 
ETI de 200 personnes déploie une stratégie de croissance 
centrée sur l’innovation, avec le développement d’une nou-
velle technologie (ION) mise au point en collaboration avec 
la NASA et amenée à révolutionner le marché. La réussite 
de Novair repose aussi sur une solide structure familiale, 
renforcée par l’arrivée de Laurent ZENOU à la direction 
générale et Valérie BOKOBZA au marketing, qui ont su 
donner un souffle nouveau à la société. 

FAMILLE du mois

NOVAIR
www.novair.fr

www.novairmedical.com
www.novairindustries.com

www.noxerior.com

Tél. : (+33)1 56 46 02 03   

139 rue de la 
Belle Étoile
Roissy-en-France

https://www.media-idf.com/
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Quel est votre métier ?
Notre technologie permet de fabri-
quer des dispositifs électroniques 
d’alliages semi-conducteurs utilisés 
dans les applications les plus avancées. 
Pour cela, nous créons le vide abso-
lu, un environnement ultra pur, sans 
contamination. A l’intérieur de ce ré-
acteur, nous introduisons un substrat 
sur lequel nous allons évaporer des 
matériaux semiconducteurs. Ces ma-
tériaux solides sont disposés autour 
du substrat dans des fours spéciale-
ment conçus par Riber. Lorsqu’ils sont 
évaporés, les atomes vont s’intégrer 
sur la surface du substrat. Au fur et 
à mesure se crée une structure sur 
cette surface. Suivant les propriétés 
désirées, cette surface émet de la lu-
mière (photonique), ou fait circuler des 
électrons (microélectronique). Riber se 
situe très en amont de la chaine de 
valeur. Nos marchés de référence sont 
l’électronique à haute fréquence pour 
les télécommunications terrestres et 
les smartphones, l’optoélectronique 
pour la partie laser des télécoms et 
datacom, la défense et le spatial pour 
la partie détection. D’abord réservé à 
la recherche, les systèmes MBE se sont 
ensuite étendus aux clients industriels. 
Nous produisons une douzaine de ma-
chines/an (800 depuis la création).

Quelles sont vos ambitions ?
Notre technologie, qui permet de 
contrôler (à la couche atomique près) 

la structure, permet de réaliser des 
composants à très haute performance 
et qui s’adressent à des domaines très 
spécifiques. L’objectif dans les années 
à venir est de proposer à l’industrie du 
silicium une plateforme compatible 
qui adresse les briques manquantes 
des marchés de la photonique. Il y a 
des débouchés énormes, notamment 
dans le domaine du traitement de l’in-
formation, surtout avec l’émergence 
de l’IA. Depuis 2021, nos équipes dé-
veloppent le prototype ROSIE, sou-
tenu par le Plan de Relance, qui offre 
une capacité de traitement excellente 
pour une consommation énergétique 
réduite. La machine est en cours de 
fabrication. Les tests pourront dé-
marrer fin 2025 pour une commer-
cialisation courant 2026. Nous avons 
une véritable carte à jouer et sommes 
en capacité de revoir l’organisation 
de notre usine (de 3000 m²) si les 
volumes de commande l’imposaient 
pour monter en cadence. 

Vous avez un parcours aty-
pique...
Je suis issue de l’Ecole Supérieure 
de Commerce de Paris. J’ai démar-
ré ma carrière chez Thomson CSF, 
précurseur dans le domaine du se-
mi-conducteur et notamment pour 
la fabrication du fameux substrat en 
silicium ! J’ai rejoint le groupe Paprec 
pendant de nombreuses années. Le 
management de transition a occupé 

une partie importante de ma carrière 
pour aider les entreprises en difficulté 
(opérations d’acquisition, de cession, 
de levée de fonds dans des contextes 
de fort développement et de procé-
dures de sauvegarde). Administratrice 
de RIBER (coté en bourse) pendant 8 
ans, j’ai pris la présidence du comité 
d’audit puis du conseil de surveillance 
avant de me voir proposer le poste 
de directrice générale en juin dernier, 
pour un mandat de trois ans. 

Être une femme 
vous a-t-il desservi ?
Je n’ai jamais ressenti le besoin de me 
battre plus particulièrement parce 
que j’étais une femme. J’ai aujourd’hui 
71 ans, élevé 4 enfants et tout en 
conjuguant une vie professionnelle 
active et des responsabilités. Pour 
moi, il s’agit d’une histoire de compé-
tences. Les hommes que j’ai croisés 
m’ont offert des opportunités d’évo-
lution et fait confiance. Nous avons 
toujours réussi à nous organiser avec 
mon mari : lui a fait carrière avant que 
la mienne ne décolle et nous avons 
ainsi trouvé un bon équilibre. Il ne faut 
pas douter de soi ni de ses capacités. 
J’essaie de garder une vue globale de 
l’entreprise, d’être en adéquation avec 
les axes de la direction. Ma vision du 
business ? Je reste en charge de la stra-
tégie, mais je pilote avec un comité 
exécutif en impliquant les principaux 
directeurs : chaque semaine, nous 

nous réunissons pour traiter les points 
principaux et ainsi avoir une approche 
collégiale et collective. Tous les sujets 
sont passés en revue. Nous décidons 
vite mais ensemble : une question, 
une réponse et des actions. Chacun 
sait ainsi ce qui se passe dans l’en-
treprise, comprend les enjeux. Il est 
important d’embarquer les gens avec 
soi aussi bien les anciens que les colla-
borateurs fraichement recrutés. Avoir 
de l’ambition est sain, faire preuve de 
ténacité, communiquer, garder une 
bonne capacité d’écoute. 

Bijou technologique, labellisée 
Entreprise Innovante par BPI 
France, Riber joue la carte de la 
diversification sur un marché de 
niche que se partagent quelques 
acteurs (l’américain Veeco ; Omi-
cron et MBE Komponenten en 
Allemagne ou DCA en Finlande). 
La PMI française affiche des am-
bitions fortes pour s’offrir de nou-
velles voies de développement et 
renforcer son leadership. 

Leader dans son domaine, le groupe conçoit et fabrique à 
Bezons des équipements MBE (épitaxie par jets moléculaires), 
technologie de pointe destinée à l’industrie des semi-conducteurs 
composés. Ces termes complexes suffisent à mettre en exergue 
la très haute technicité des machines développées par cette 
PMI de 105 personnes, qui a fêté ses 60 ans en 2024 et rayonne 
à l’international. Aux commandes, Annie Geoffroy, PDG, fixe le 
cap. Elle est la première femme à ce poste, succédant à plusieurs 

générations d’ingénieurs. L’innovation est au cœur de la stratégie, 
tout comme la volonté d’impliquer et de mobiliser les troupes 
autour de projets à très forte valeur ajoutée. 

31 rue Casimir Périer à Bezons
Tél. : 01 39 96 65 00
https://www.riber.com
CA : 40 M€ (10% sont réinvestis 
dans l’innovation). 
95% du CA à l’export : Europe, US 
(où la société détient une filiale) 
ainsi qu’en Asie (avec une seconde 
filiale en Chine).

ENTREPRISE du mois

RIBER, l’ultra 
performance dans les 
semi-conducteurs 

https://www.cclim.fr/
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FEMME du mois

Sandrine Muscianese, dirigeante 
du centre d’affaires YSO

YSO
contact@yso-centredaffaires.com

www.yso-centredaffaires.com

Tél. : 06 10 71 03 80                 
 01 48 17 01 10     

Le Cézanne, 
35 allée des
 Impressionnistes 
Paris Nord 2 Villepinte

Pouvez-vous nous retracer 
votre parcours ?
J’ai d’abord suivi des études d’art à l’école du Louvre 
puis obtenu un BTS pour devenir technicienne 
d’édition. Ma carrière s’est rapidement focalisée sur 
les relations publiques en tant que responsable presse 
et publicité, notamment pour une maison d’édition 
parisienne spécialisée dans les ouvrages spirituels et 
philosophiques basée rue des Saint Pères. Mon métier 
me passionnait : j’ai pu côtoyer des personnalités comme 
Bernard BUFFET, Maurice GARNIER, Jean GUITTON, 
des académiciens tels que Jean d’ORMESSON, Jean 
DUTOUR, mais aussi Robert DOISNEAU, Claude 
VILLERS. J’y ai fait des rencontres plus enrichissantes les 
unes que les autres. Je me suis mariée et nous avons eu 
le projet de fonder une famille. Les problèmes de santé 
de ma première fille m’ont obligé à mettre ma carrière 
entre parenthèses, à mon grand regret. J’ai ensuite eu 
deux autres enfants et pendant 20 ans, j’ai fait une très 
longue pause professionnelle. Par devoir, je me suis 
retrouvée femme au foyer dans l’Oise, avec un chat, un 
labrador, le sentiment d’être “lobotomisée” et coincée 
dans une vie à laquelle je n’aspirais pas vraiment. La plus 
belle des récompenses est de voir que chacun d’entre 
eux a bien réussi. Tous les trois sont de jeunes gens 
formidables et bien installés dans leur vie respective.   

L’année 2008 annonce un tournant 
majeur dans votre vie…
Avec le père de mes enfants, italien d’origine et chef 
d’entreprise dans l’immobilier industriel, nous nous 
séparons. Je dois me réinventer personnellement et 
professionnellement. Mon mari ayant fait l’acquisition 
d’un bâtiment, le Cézanne, situé au cœur du Parc 
d’affaires privé européen de Paris Nord 2-Villepinte, 
en face du “Parc des Expositions” et de la gare RER B, 
nous décidons, bien que séparés, d’y créer ensemble 
un centre d’affaires dont je prends la gestion en 2010. 
Je signe mes premiers contrats dès l’été et les bureaux 

se remplissent petit à petit. C’est 
pour moi un tout nouveau départ : 
je deviens entrepreneur à 49 ans ! Il 
faut se faire une place en tant que femme 
dans un milieu trusté par les hommes, valoriser 
cette nouvelle offre et faire connaître ma boîte pour 
remplir le centre. J’ai été beaucoup aidée par la CCI 95 
et son ancien directeur général, Bernard CAYOL, qui m’a 
donné un précieux coup de pouce pour me lancer.

Quels services propose YSO ?
Véritable communauté d’affaires, YSO dispose de 25 
bureaux et salles équipées de 10 à 50 m², fonctionnels, 
“plug and play” et modulables, équipés d’écrans 
tactiles et de paperboards, le tout réparti sur 700 m2 
et aujourd’hui d’une version digitalisée en ligne. Nous 
comptons près 70 clients réguliers avec un taux de 
remplissage de 90%. Je fonctionne beaucoup par 
bouche à oreilles, via mon site Internet et avec des 
commercialisateurs immobiliers. J’occupe le terrain en 
gravitant dans les réseaux. A l’aise dans les relations 
publiques, je me suis naturellement et spontanément 
constitué un gros carnet d’adresses qui a participé 
à construire la notoriété d’YSO. Dans cet esprit, je 
privilégie des fournisseurs locaux. Indépendante, j’ai 
noué avec mes clients des relations de confiance et 
de proximité. Je les comprends d’autant mieux que je 
suis passée par les mêmes étapes de création et de 
développement.        

Quels sont réseaux dans lesquels vous 
êtes plus particulièrement investie ?
Je suis la “passionaria” du Grand Roissy, j’aime ce territoire 
où j’ai grandi, vécu et qui est riche d’un incroyable vivier 
d’entreprises. Je suis présente au Paris Nord Business 
Club, ambassadrice de Roissy Pays de France depuis 
début 2011 et présidente d’une des trois associations 
du GIE de Paris Nord 2, baptisée le Paris Nord 2 
Entreprises. Elle regroupe 550 entreprises du secteur 
dont la moitié sont des sociétés étrangères. Nous 

gérons la communication, 
les travaux, les relations 

avec les institutionnels… 
J’occupe également le poste 

d’administrateur d’Entreprendre à 
Tremblay et fais partie de l’association Femmes 

de territoires (antenne de Roissy en France) pour les 
porteurs d’affaires, où je joue un rôle de mentor. Aller à 
la rencontre des gens me plait, les mettre en relation, et 
en lumière, découvrir des parcours atypiques, cela sans 
contrepartie pour aider les dirigeants qui démarrent 
et faciliter les connexions. Il y a sur le territoire de 
très grandes entreprises (Fedex, Raja, Air France…) : les 
réseaux me donnent l’opportunité de les côtoyer de 
façon très naturelle et amicale. Je participe également à 
The Frenchy, émission hebdomadaire sur Linkedin Live, 
animée par Nicolas GOUPIL qui donne la parole à des 
dirigeants et leur permet de pitcher sur leurs activités.

Son aisance relationnelle et sa force 
d’entrainement font de Sandrine 
MUSCIANESE une personnalité 
enjouée et sociable, aimant le contact 
et les relations humaines. En dehors de 
son job, ses centres d’intérêt sont 
multiples : elle est fan de BD (plus de 
2000 dans sa collection), de voitures 
anciennes, de cinéma, de lecture, 
d’expos, mais aussi amatrice de jardin, 
son exutoire. Cultivée et érudite, 
Sandrine, Muscianese est également 
attachée  à la nature et aux terres où 
elle a grandi (Dammartin-en-Goële, 
Ermenonville…) ainsi qu’à ses origines 
familiales dont elle est fière : elle cite 
pour l’anecdote son grand-père qui fut 
l’un des concepteurs de la caravelle.

Résolument positive et souriante, cette dirigeante de 64 ans 
rayonne au sens propre comme au figuré sur le territoire du 
Grand Roissy, dont elle est une des dignes ambassadrices… 
Aux commandes d’YSO, centre d’affaires basé à Villepinte 
depuis 15 ans, Sandrine Muscianese s’investit généreuse-
ment dans de nombreux réseaux d’entreprises. Femme de 
relations publiques et de communication, au tempérament 
enjoué et à la personnalité colorée, c’est une chef d’entre-
prise passionnée et experte dans la valorisation et la mise 
en relation des acteurs économiques de son territoire. 

https://www.le-simone.fr/
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VIE DU CLUB  01 34 25 97 08 - par Évelyne BOURDIN-CÖEN 

Mardi 28 janvier  : Le recrutement 
vu par Job Link, un levier de 
performance 
Coraline Ricou et Cécile Da Silva ont reçu les adhérents du Club ACE 
le 26 janvier au sein de l’immeuble Ordinal pour découvrir JOB LINK à 
l’occasion d’un petit déjeuner sur le recrutement afin d’évoquer les bonnes 
méthodes pour trouver de nouveaux collaborateurs. Actuellement, 57,4% 
des recrutements sont jugés difficiles. Le coût d’un mauvais recrutement 
peut avoisiner les 45 K€ pour un seul collaborateur, d’où l’intérêt de ne 

pas négliger la méthodologie. 
Toutes deux ont aussi évoqué 
les enjeux liés à la digitalisation 
et à l’utilisation de l’IA dans leur 
métier. 
Très professionnelles et opération-
nelles, les deux consultantes, pour 
l’une spécialisée dans les métiers de 
la logistique et de l’industrie et pour 
l’autre, tournée vers les fonctions 
support, ont une véritable expertise 

et interviennent auprès des entreprises afin de les accompagner tout au long du 
processus pour débusquer la perle rare. Le groupe, à taille humaine, compte 16 
bureaux partout en France et rassemble 110 collaborateurs. 
Coraline Ricou : cricou@joblink.fr - 01 80 92 66 60 / 06 75 73 13 08

Mardi 11 février  : Séance grand écran   
“Facteur Humain” 
Le club a organisé une projection chez Cowool : les adhérents ont pu 
découvrir Facteur Humain, le dernier court-métrage de Damien MOREL (Chat 
bleu Production). 
Dans “Facteur Humain”, il est question de solitudes - celle que l’on espère, celle 
que l’on redoute, celle que l’on apprivoise -  qui se croisent dans des corridors à la 
Jacques Tati. Dans ces labyrinthes inhabités, on croise quand même une star du rock 
(ressuscitée, réincarnée, peut-être, peut-être pas…) un vampire, sorte de Minotaure 
désespéré, ainsi que deux personnages ordinaires de nos quotidiens, anti-héros 
d’un conte d’aujourd’hui qui, dans une ville sans arbre et sans âme, tentent avec 
humour et poésie de donner du sens à l’absurde. 
Ce film que nous avons découvert le mardi 11 février chez notre adhérent CoWool, 
où nous avons été accueillis par Chloé Montagnon, directrice commerciale, est le 
10e court-métrage écrit, réalisé et produit par Damien. Il a pris le parti du Made in 
95 et a pu à ce titre recevoir le soutien de la CCI et de nombreuses entreprises 
du département pour qui la création artistique est plus qu’une valeur ajoutée, un 
étendard ! 
Contact Damien Morel : 06 63 91 27 04 - chatbleuproduction@gmail.com

ACE, partenaire du salon Effervescence
Le club sera présent à l’occasion de cette 12e édition, qui aura lieu le mardi 25 mars 2025 au Palace, 12 avenue 
des Entrepreneurs à Villiers-le-Bel. L’objectif est de permettre aux entreprises (plus de 200 PME et grands 
comptes présents l’an passé) de se rencontrer, nouer des partenariats commerciaux de proximité, tout en 
mettant en lumière les pépites industrielles et de service aux industries du Val d’Oise. Les participants, en 
grande majorité les chefs d’entreprise eux-mêmes, déclarent plus de 5 contacts utiles en moyenne lors de cette 
journée, assurant une réelle richesse dans les échanges.
De 11h à 14h30 : Réservée aux exposants pour des échanges privilégiés.
Un buffet est servi vers 12h aux exposants.
De 14h30 à 18h : ouverture du salon aux visiteurs extérieurs.
 
Trois trophées sont ouverts à la compétition :
• le trophée “Impact 95” (entreprises engagées dans une démarche respectueuse de l’environnement, du 
bien-être de leurs salariés et ancrées territorialement) ;
• le trophée “#Madein95” (entreprises engagées pour l’emploi et la production sur le territoire) ;
• le trophée “Création d’Entreprises - Michel Lefèvre” (jeune entreprise de moins de 3 ans au projet et à la 
progression remarquable).
En 2025 pour la première fois, le salon accueillera des exposants étrangers : un accord a été passé avec la 
CCI de la région de Vojvodine en Serbie, sous l’égide du CEEVO et de la CCI, pour offrir à quatre entreprises 
industrielles serbes la possibilité d’exposer au salon. www.saloneffervescence.fr/95
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Louis MICHENAUD, 
Domitys 

Un nouvel adhérent a rejoint le 
club : Louis Michenaud, 30 ans, 
directeur des résidences 
DOMITYS de Cergy (situé 
face à 3M) et de St-Ouen sur 

Seine. Fraîchement arrivé sur 
le Val d’Oise (depuis juillet 2024), 

diplômé d’un Master en Management 
des Etablissements et Structures Gérontologiques, 
Louis Michenaud a passé 5 ans à la direction d’un 
EHPAD en Normandie avant de rejoindre le Groupe, 
qui développe des résidences services seniors en 
France. Il souhaite valoriser cette offre qui s’adapte 
parfaitement aux besoins de nos ainés “une 
excellente alternative, tout confort, à l’entrée en 
EHPAD”, explique-t-il. (voir article p. 7). Amateur 
de sports de raquettes, notre adhérent est naturel-
lement partenaire de l’AS Pontoise Cergy, le club de 
tennis de table champion de France en titre. 
Tél. : 06 19 92 54 29
louis.michenaud@domitys.fr
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https://www.saloneffervescence.fr/95/index.htm
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VIE DU CLUB  01 34 25 97 08 - par Évelyne BOURDIN-CÖEN INFOS ENTREPRISES

L’ESSEC : Conférence “Science & 
Société”, l’aventure continue
Animé par une dynamique d’ouverture, 
l’ESSEC renouvelle sa conférence annuelle 
Science & Société 2025, le jeudi 3 avril 
prochain, organisée par le centre de 
Recherche de l’ESSEC. Cette 3e édition 
portera sur la lutte contre les inégalités 
dans le logement et l’éducation. 
La recherche à l’ESSEC est conduite dans 
l’ultime but d’enrichir le débat public, la 
réflexion et la prise de décisions éclairées, 
appropriées et positives. Académiques 
de renom, décideurs politiques, repré-
sentants de la société civile, hauts cadres,
professeurs, étudiants, alumni et citoyens,
se retrouveront au sein du Grand Amphi-
théâtre, de 8h30 à 17h30, pour débattre de 
l’avenir du travail et présenter leurs visions, 
leurs engagements, leurs initiatives, ainsi 
que leurs travaux de recherche sur cette 
thématique. 

AU PROGRAMME :
Sensibilisation aux enjeux : Informer sur 
les causes, impacts et interdépendances 
des inégalités en matière de logement et 
d’éducation pour mieux comprendre leurs 
dimensions systémiques.
Échange de solutions innovantes : Mettre 
en lumière des initiatives concrètes et des 
approches interdisciplinaires pour réduire 
ces inégalités, portées par des acteurs 
publics, privés et citoyens.
Favoriser le dialogue et la collaboration : 
Créer un espace d’échange entre cher-
cheurs, décideurs, entrepreneurs sociaux 
et citoyens pour identifier des leviers 
d’action communs.

Inspirer l’engagement : Encourager les 
participants à s’impliquer personnellement 
et collectivement dans la lutte contre les 
inégalités, en proposant des pistes d’action 
concrètes et des témoignages inspirants.
https://recherche-et-societe.essec.edu/
accueil

L’ESSEC, toujours en mouvement 
Cinquante ans d’excellence académique 
célébrés en 2023, 8 000 étudiants en 
formation initiale, une large gamme 
de programmes en management, des 
partenariats avec les plus grandes 
universités, un réseau de 71 000 diplômés, 
169 professeurs permanents dont 23 
professeurs émérites, l’ESSEC cultive un 
esprit d’ouverture au service des activités 
économiques, sociales et de l’innovation.
Fidèle à son esprit pionnier, l’école dont 
la direction générale est assurée par 
Vincenzo Vinzi, se réinvente sans cesse. 
Avec le projet Campus 2023, l’école 
accentue son ouverture et ses interactions 
avec le territoire, et sa dimension 
internationale, cruciale pour l’ambition 
mondiale de l’ESSEC et de CY Alliance 
dont l’École est membre. L’ESSEC a décidé 
de renouveler ses installations sportives, 
pédagogiques et de recherche avec le 
Sports and Recreation Center inauguré en 
2023, puis le Pierre Nanterme Center for 
Responsible Leadership, bâtiment dédié 
à l’entreprenariat. En 2025, la mutation du 
campus sera achevée avec la livraison de la 
Research Green Tower.
www.essec.edu

Journée du droit 
des femmes, 
vendredi 7 mars 
au Domaine de 
Montmanoir 
A l’occasion de la journée 
internationale du droit des femmes, 
le Club ACE et les FCE 95 organisent 
une rencontre exceptionnelle au 
Domaine de Montmanoir, 6 rue de 
Paris à Montlignon, le vendredi 7 mars. 
Avec sa magnifique bâtisse romantique 
à colombages du XIXe siècle, ce lieu 
magique nous plongera dans une autre 
époque, au cœur d’un somptueux 
domaine, un parc de 7 ha avec 
terrasses, plans d’eau, grottes et arbres 
centenaires. Niché au cœur de la forêt, 
dans les hauteurs de Montlignon, 
nous aurons le privilège de découvrir 
ce cadre, encore peu révélé au 
grand public, en présence de Marie-
Christine CAVECCHI, présidente du 
Conseil départemental et de Frédéric 
ANFRAY, président du MEDEF 95. 
Avant de lancer les festivités, les prix 
du concours Femmes et Entreprendre, 
présentés par Sandrine LE DU, seront 
remis aux lauréates qui pitcheront pour 
présenter leur projet. Réservée aux 
étudiantes, ce trophée est organisé 
par CY Entreprendre grâce au soutien 
de CY Fondation et de la Banque 
Populaire Rives de Paris.
https://my.weezevent.com/vendredi-
7-mars-journee-internationale-du-
droit-des-femmes

Un député valdoisien 
à l’Elysée 
Guillaume VUILLETET, ancien député de la 2e 
circonscription du Val d’Oise, est depuis le 1er 
janvier 2025 conseiller Outre-mer du Président de la 
République. Ancien conseiller municipal et conseiller 
régional d’Île-de-France, il a rejoint La République En 
Marche en 2017, élu la même année, puis réélu en 2022. Il a occupé 
des fonctions au sein du groupe LREM à l’Assemblée nationale, 

notamment en tant que “vice-président chargé de la 
coordination des coordinateurs”. 
Durant ses mandats, il s’est spécialisé sur les 
problématiques Outre-mer. Membre de la délégation 
aux Outre-mer, il a suivi des dossiers comme 

l’impact du chlordécone aux Antilles, la lutte contre 
l’orpaillage illégal ou les essais nucléaires en Polynésie. 

Il a également été co-rapporteur et président de missions 
d’information sur des sujets tels que l’avenir institutionnel des 

Outre-mer, la gestion des risques naturels et le coût de la vie dans 
les collectivités territoriales.

https://recherche-et-societe.essec.edu/
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Reprise d’entreprise : y avez-vous pensé ?
Interview 
Branka BERTHOUMIEUX, 
Responsable 
Reprise-Transmission (CCI Paris)

Pourquoi considérez-vous la reprise 
d’entreprise comme la voie royale vers 
l’entrepreneuriat ?
Reprendre une entreprise offre de 
nombreux avantages par rapport à la 
création ex nihilo. C’est une option 
idéale pour ceux qui rêvent de devenir 
entrepreneurs mais qui ne souhaitent pas 
“partir de zéro”.

Quels sont les principaux atouts 
de la reprise d’entreprise ?
En reprenant une entreprise, vous héritez 
d’une structure déjà opérationnelle. Vous 
pouvez vous concentrer immédiatement 
sur l’essentiel : faire prospérer votre 
nouvelle affaire. Vous bénéficiez 
d’une équipe en place, d’une clientèle 
existante, d’une notoriété et d’un chiffre 
d’affaires connu. Ces éléments rassurent 
les partenaires financiers et facilitent 
l’obtention de crédits.

Comment la CCI Paris Ile-de-France 
accompagne-t-elle les repreneurs 
potentiels ?
Nous proposons un accompagnement 
personnalisé tout au long du projet 
de reprise. Cela va de l’évaluation de 
l’adéquation entre le profil du repreneur 
et le projet, jusqu’à l’élaboration d’un 
business plan efficace, en passant par 
l’analyse du marché, la mise en relation 
avec des cédants au travers d’une Bourse 
d’opportunités “Transentreprise” et 
l’approche de sociétés potentiellement 
à reprendre ainsi que la recherche de 
financements.

Quels outils la CCI Paris Ile-de-France 
met-elle à disposition des repreneurs ?
Nous offrons une variété de ressources, 
notamment des formations, des ateliers, 
des webinaires et un Club de Repreneurs 

«REPRENEO». De plus, nous mettons 
les repreneurs en relation avec des 
professionnels qualifiés pour les épauler 
dans les aspects juridiques, fiscaux et 
comptables de leur reprise.

Quelles sont les clés d’une reprise 
réussie selon vous ?
Il y a plusieurs points cruciaux. Premiè-
rement, une préparation minutieuse est 
essentielle, et la CCI est là pour aider à 
acquérir les connaissances nécessaires. 
Deuxièmement, il faut anticiper : le 
processus de reprise prend au minimum 12 
à 18 mois. Troisièmement, il est important 
d’élargir ses recherches, et nous guidons 
les repreneurs vers le marché “caché” 
des entreprises à reprendre. Enfin, il faut 
profiter des aides disponibles comme 
l’ACRE, le NACRE ou le CAPE, sur lesquelles 
nous informons les repreneurs.

Un dernier conseil pour nos lecteurs 
intéressés par la reprise d’entreprise ?
Faites-vous accompagner ! La CCI Paris Ile-
de-France est là pour vous guider à chaque 
étape de ce voyage entrepreneurial. Avec 
la bonne préparation et le bon soutien, 
la reprise d’entreprise peut vraiment être 
la voie royale pour mener à bien votre 
projet.

bberthoumieux@cci-paris-idf.fr

INFOS ENTREPRISES
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La Communauté d’Agglomération de 
Cergy-Pontoise poursuit ses efforts en 
direction des entreprises malgré des 
budgets alloués en baisse dans un 
contexte général attentiste, et réitère 
plusieurs évènements déjà initiés les 
années précédentes. 

Le jeudi 27 mars, la convention d’affaires 
orientée autour de l’économie sociale 
et solidaire permettra aux entreprises du 
territoire de venir rencontrer des acteurs 
de l’ESS, proposant des prestations aussi 
diverses que l’entretien d’espaces verts, 
ménage, réceptions et banquets... Une 
belle opportunité de faire travailler des 
entreprises responsables et locales. Cette 
journée dédiée aux responsables achats et 
à la transition écologique se déroulera à la 
Turbine de Cergy. Au programme : matinée 
table-ronde, après-midi dédié aux rendez-
vous d’affaires acheteurs publics et privés/
ESS. 

Autre événement majeur à noter : 
la convention de la sous-traitance 
industrielle, le jeudi 5 juin accueillera 
à nouveau de grandes entreprises, 
principalement dans le domaine de 
l’aéronautique et la défense, les deux 
secteurs phare de cette édition, marquée 

par l’arrivée récente de Dassault Aviation à 
Cergy. L’événement se tiendra à l’aérodrome 
de Cormeilles-en-Vexin. L’objectif est de 
permettre à des PMI du territoire de venir 
à la rencontre de grands donneurs d’ordre 
et de travailler ensemble localement. 

Les “Ateliers risques industriels” de 
Dynamic95 se poursuivent tout comme 
les rendez-vous organisés dans le cadre du 
Club RH Industrie, avec une date prévue 
le mardi 3 juin. Ce projet vise à réunir les 
acteurs clés de la gestion des ressources 
humaines au sein de l’industrie pour 
favoriser les échanges, partager les bonnes 
pratiques et développer des solutions 
concrètes. 

Enfin, dans le domaine de l’enseignement, 
l’évènement “du Campus à l’Entreprise”, 
qui a rencontré l’an passé un beau succès, 
sera programmé au second semestre. Il vise 
à faire connaître aux entreprises toutes les 
filières et opportunités dans le domaine de 
l’enseignement supérieur à Cergy-Pontoise, 
favoriser les partenariats sur le territoire et 
le recrutement de compétences locales, 
les connexions avec les écoles, l’université 
et les étudiants.  
jessica.tessier@cergypontoise.fr
julien.sissoko@cergypontoise.fr

L’agenda éco de Cergy-Pontoise  Gala au profit 
de l’hôpital de 
Pontoise :   
les Jokers 
solidaires  
Le mardi 20 mai 2025, les Jokers, l’équipe 
de hockey sur glace de Cergy-Pontoise, 
réitère son soutien à l’hôpital de Pontoise 
en organisant un grand gala caritatif au 
Forum de Vauréal. Un moment qualitatif, 
sur fond de spectacles et d’animations, 
en présence de personnalités “surprises”, 
autour d’un diner d’exception préparé 
par Michael D’HARDIVILLIERS, chef du 
domaine des Cormellas. 
Réservez dès à présent cette date au 
profit d’une belle cause !  Les bénéfices 
seront dédiés à l’amélioration des 
conditions d’accueil des enfants dans le 
service des urgences traumatologiques 
(situé au sein des urgences adultes et 
distinct des urgences pédiatriques).
Inscription via le lien :
 https://www.weezevent.com/
widget_billeterie.php?id_
evenement=1248293&widget_
key=685e8711-5d49-444b-80db-
f78dbf4b2047&locale=fr_FR&color_
primary=&code=26352
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Les banques, acteurs locaux de premier plan
Le Comité des banques du Val d’Oise 
a nommé à sa tête en mai 2023 Alix 
Maurisset, Directrice du Centre 
d’Affaires Régional Île de France Nord-
Ouest de la Société générale pour un 
mandat de deux ans. Emanations de 
la FBF*, les 101 comités du territoire 
rassemblent les entreprises bancaires 
et mobilisent plus de 1 500 banquiers. 
Porte drapeau sur le département, Alix 
Maurisset entend promouvoir l’image 
du secteur et démontrer que les 
banques, au-delà d’être des financeurs, 
jouent un rôle essentiel dans la vie de 
la cité.

A quoi servent les Comités ?
Ils représentent la profession auprès de 
différentes institutions régionales ou 
locales. Lieux d’échanges, ils portent la 
voix des acteurs du secteur et créent 
localement une communauté permettant 
de mieux se connaitre, de partager des 
problématiques, d’avoir des informations 
réglementaires et commerciales, d’évo-
quer des sujets comme le recrutement. 
Nous nous retrouvons lors de réunions 
conviviales et de notre AG. Je suis 
entourée de confrères très impliqués 

tels que Laure Mathevet du CIC, Jean-
François Beraudy de BNP Paribas (VP du 
comité), Chrystel Boursier de BTP Banque, 
Claire Gasparina du Crédit Coopératif 
et Sébastien Savill de Banque Populaire 
Rives de Paris (trésorier).

Les banques mènent en parallèle de 
nombreux projets associatifs
Le comité permet de montrer un visage 
méconnu des banques à travers des 
actions de terrain. Les initiatives sont 
multiples. La BNP apporte son appui à des 
associations via Projet Banlieue, intervient 
auprès des collégiens de 3e (rédaction de 
CV, entretiens…) et sensibilisent aussi les 
professeurs. De son côté, SG est présente 
au sein de l’école de la 2e chance tandis 
que le Crédit Coopératif mène des 
actions de collectes de jouets pour des 
hôpitaux avec le ROTARACT Club et 
soutient financièrement des associations 
via sa fondation. 

Susciter des vocations fait aussi partie 
de vos champs d’action
Au cœur de l’économie, la banque attire 
de moins en moins les jeunes. Notre 
présence sur les salons de l’étudiant est 

essentielle pour faire rayonner nos métiers 
comme celui de chargé d’affaires, en 
pleine transformation. Les opportunités 
d’évolution y restent très intéressantes, 
message que la Société Générale fait 
passer en intervenant auprès du Master 
Entreprises et Patrimoine de CYU. Nous 
avons également monté un programme 
de féminisation pour mentorer des 
étudiantes prometteuses et les pousser 
vers des postes de direction. La banque 
est un véritable ascenseur social avec un 
accès à des formations en interne tout au 
long de sa carrière. 

* Fédération bancaire française

Contact : alix.maurisset@socgen.com

Les déclarations de Donald TRUMP sur des hausses 
des droits de douane américains, à l’encontre 

d’alliés, Canada, Mexique, ou d’adversaire, 
la Chine, ne conduiront pas à une guerre 
commerciale mondiale, pour plusieurs 
raisons. 
La plus fondamentale relève du besoin 
primordial de stabilité des géants américains 

du commerce et de l’industrie. Les GAFAM, 
ont besoin de stabilité pour mettre en œuvre 

leurs plans de développement mondial. Les 
incertitudes technologiques et la concurrence directe 

leur suffisent. Nul besoin d’instabilité commerciale et d’incertitudes 
financières créées par leur gouvernement.
En deuxième lieu, la mise en place de hausse de droits de douane, 
n’est pas décidée dans le cadre d’une guerre, durable. C’est une 
arme, destinée à être utilisée ponctuellement en vue d’un résultat, 
pas forcément commercial. On mentionne de façon insuffisante 
les raisons pour lesquelles elle est ponctuellement employée, par 
les États-Unis, à savoir les réductions drastiques d’immigrés illégaux 
et de volume de drogue de synthèse, le Fentanyl, transitant ou 
issus de ces 3 pays. Il s’agit pour Washington d’obtenir un résultat 
dans ces 2 domaines, et non de déclarer une guerre commerciale 
à tout-va.
Enfin, quand on lance un boomerang, il revient. Les hausses des 
droit de douane créent des hausses de prix sur le marché américain, 
et des ruptures dans la chaîne logistique. Ces conséquences ne 
font certainement pas partie de « l’âge d’or » promis par le nouveau 
président américain. Donc pas de guerre à envisager, mais une 
pression inamicale.
Les pays européens, et donc les entreprises françaises ne doivent 
donc pas craindre une guerre commerciale d’ampleur et de longue 
durée avec les États-Unis. Mais, cela ne signifie pas qu’il ne faille 
pas s’attendre à des escarmouches, voire à une bataille, ponctuelle.

* Analyste géopolitique valdoisien, fondateur du média www.le-monde-decrypte.com

Vous êtes chef d’entreprise ou cadre dirigeant ? Votre entreprise 
est immatriculée dans le Val d’Oise ou dans un département 
limitrophe ? Vous pouvez rendre service à la collectivité, 
permettre aux entreprises de résoudre leurs litiges et les aider à 
surmonter leurs difficultés en devenant juge.
Composé de 50 juges consulaires, le tribunal de commerce est 
compétent pour juger des litiges et décider du traitement des 
entreprises en difficulté (sauvegarde, redressement ou liquidation 
judiciaire). Ses juges bénévoles sont élus pour 18 ans maximum parmi 
les cadres dirigeants des sociétés industrielles ou commerciales, 
grandes et moyennes et petites. Conditions requises : avoir 30 ans 
au moins (limite d’âge pour siéger en qualité de juge : 75 ans) ; 
être de nationalité française ; ne pas faire l’objet d’une procédure 
de redressement ou de liquidation judiciaire en cours ; avoir un 
casier judiciaire vierge. La fonction est incompatible avec tout 
autre mandat électif (conseiller prud’homme, conseiller municipal, 
départemental, régional, parlementaire…) et avec les fonctions 
d’avocat, notaire, huissier de justice.
Contact : Yves CHARON, président du tribunal
Tél. : 01 72 58 75 20 - p.tco-pontoise@justice.fr

La guerre des droits, 
n’aura pas lieu Par Gérard VESPIERRE*

https://www.procarist.com/
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